
質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　就職氷河期世代への支援について
1 和 嶋 美 和 子 （１）市の認識について

（２）ひきこもりや長期にわたり無業の方への支援
　　について
　　ア　８０５０問題について
　　イ　アウトリーチ支援について
（３）就職活動をしている方への支援について
　　ア　情報提供や相談窓口について
　　イ　市正規職員としての採用について
２　佐久市一般廃棄物処理基本計画（第４期）素案
　について
（１）雑がみの分別について
　　ア　雑がみの現状と課題について
（２）ごみ分別アプリ、ごみ分別冊子について
（３）ごみステーションに出せないごみ等について
　　ア　マットレス、スポンジ、低反発素材について
　　イ　ふとんの処理について
（４）排出困難世帯へのごみ出し支援について
３　子育て支援について
（１）幼児教育・保育の質の向上について
（２）幼稚園教諭、保育士の人材確保について
　　ア　事業者に対する人材の育成・確保への支援
　　　について
（３）障がい児、病児を受け入れる施設への支援に
　　について
　　ア　現状と課題について

１　国保税について
2 小 林 松 子 （１）国保税の軽減について

　　ア　２０１９年度の国保税の県内７７市町村の
　　　比較では、佐久市は所得２００万円、資産３
　　　万円、大人２人、子ども１人世帯の場合、
　　　３７０，５４０円ということで、県内で４番
　　　目に高い。この現状についてどう考えるか
　　イ　アのケースにおいて、所得に対する国保税
　　　の割合が、佐久市は１８．５％であり、協会
　　　けんぽと比べると２．１倍だがどう考えるか
　　ウ　１２億円余の基金の一部を使って、国保税
　　　の引下げをできないか
　　エ　県に納める令和２年度納付金額は、前年度
　　　比９２．２８％で１人当たりでは、およそ
　　　９，４２５円下がるがどう考えるか
　　オ　小海町で実施している、多子世帯支援事業
　　　の取り組みを参考に、子育て世帯の経済的負
　　　担の軽減を検討できないか
　　カ　賦課限度額を撤廃するよう、また、国庫負
　　　担金の１兆円以上の増額を国に要請できないか
（２）短期保険証について
　　ア　短期保険証の交付状況及び未交付状況につ
　　　いて
　　イ　短期保険証は廃止とし、相談には別の形で
　　　対応できないか
（３）相談と支援を、関係部局が連携して一体的に
　　できないか
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　　ア　野洲市の取り組みを参考に検討できないか
２　安心して医療を受けるために
（１）佐久の地域医療を守るために
　　ア　川西赤十字病院が地域医療構想の再編統合
　　　の対象となったことについて
　　イ　川西赤十字病院の存続と充実について国・
　　　県へ意見をあげることはできないか
（２）障がい者の福祉医療費給付金について
　　ア　全国で窓口無料化を実施している自治体が
　　　増えているが、佐久市としても実施できないか
　　イ　所得制限について検討できないか
３　自衛官募集のための対象者名簿の提供について
（１）自衛隊法施行令第１２０条では、自衛隊の依
　　頼に応える義務はなく、国会で当時の岩屋毅防
　　衛相は、「強制できない」と認めているが、市
　　長の認識について

3 高 橋 良 衛
１　佐久市手話言語条例の制定後、市の取り組み状
　況について
（１）手話言語条例が制定され市側のこれまでの取
　　り組み状況について
　　ア　市長部局の取り組み状況について
　　イ　教育委員会の取り組み状況について
（２）今後の取り組みについて
　　ア　市長部局の今後の取り組みについて
　　イ　教育委員会の今後の取り組みについて
２　臼田地区新小学校への通学について
（１）通学路の安全対策の取り組み状況について
　　ア　現在の取り組み状況について
　　イ　国道１４１号横断歩道橋設置について
（２）遠距離通学児童対策について
３　佐久市奨学金について
（１）国の高等教育の修学支援新制度実施に伴う佐
　　久市奨学金の今後について
　　ア　国の新制度について
　　イ　国の新制度実施に伴う影響について
（２）佐久市奨学金の連帯保証制度について
　　ア　奨学金における連帯保証人制度について
（３）佐久市奨学金のこれからの在り方について

１　佐久市の認知症の方への支援について
4 大 塚 雄 一 （１）佐久市内の認知症と認定されている人数

　　ア　年代別人数
（２）認知症を診断するための検査について
（３）佐久市での具体的支援について
　　ア　予防事業について
２　佐久市内の診療所について
（１）市内の地区診療所について
　　ア　平尾診療所について
　　イ　浅科診療所について
　　ウ　布施出張診療所について
（２）今後の市の考えについて
　　ア　平尾診療所の今後について
　　イ　浅科診療所の今後について
　　ウ　布施出張診療所の今後について
３　佐久市の観覧系文化施設について
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（１）佐久市の各観覧系文化施設の過去３年間の入
　　館者数
（２）観覧系文化施設のＰＲについて
（３）近代美術館が計画する日向裕・綾美術振興基
　　金活用事業の具体的な内容について

１　地球温暖化対策について
5 吉 川 友 子 （１）エネルギーの地産地消について

（２）市民への周知方法について
　　ア　市民としてできること
　　イ　周知方法について
２　佐久市一般廃棄物処理基本計画（第４期）素案
　について
（１）ごみ減量化量及び総資源化量の数値目標と達
　　成方法について
　　ア　ごみ減量化量及び総資源化量の数値目標に
　　　ついて
　　イ　目標の達成方法について
（２）パブリックコメントの状況と基本計画の周知
　　方法について
３　川西赤十字病院について
（１）存続のためにできること
（２）施設・設備の現状について

１　区長及び消防団員の報酬及び手当について
6 土 屋 俊 重 （１）区長報酬等について

　　ア　区長報酬等の現状について
　　イ　今後の見直しについて
　　ウ　災害等の区長活動に対しての区長業務特別
　　　交付金の新設について
（２）消防団員の報酬及び手当について
　　ア　消防団員の報酬及び手当の現状について
　　イ　今後の見直しについて
２　令和元年東日本台風における農地・農業用施設
　被害の復旧について
（１）平尾用水について
　　ア　現状について
　　イ　今後の見通しについて
（２）耕作地の復旧対応について
３　佐久市一般廃棄物処理基本計画（第４期）素案
　について
（１）新クリーンセンター稼働に伴う構成市町村の
　　指定可燃ごみ袋の統一について
（２）生ごみの減量化の推進について
　　ア　生ごみ処理機等購入費補助金の現状について
　　イ　生ごみ処理機等購入費補助金の補助金額等
　　　の引上げについて
４　マンガ・アニメを核としたまちおこしについて
（１）武論尊氏の協力の基に行われている様々な事
　　業について
（２）マンガ・アニメを核とした長期的視野に立っ
　　た政策について

１　相続登記未了土地について
7 井 出 浩 司 （１）所有者不明土地問題の市の取り組みについて
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　　ア　公共事業等に供する用地について対応に苦
　　　慮した事例はあるか
　　イ　市の対応策について
　　ウ　課題と今後の取り組みについて
２　市民協働のまちづくりについて
（１）まちづくり活動支援金について
　　ア　佐久っと支援金事業及び駒の里過疎対策プ
　　　ロジェクト支援金事業の過去２年間の交付実
　　　績と主な事業について
　　イ　事業応募数の減少を市としてどう捉えるか
　　ウ　更なる市民協働のまちづくりを進めるため
　　　の対応策と補助率アップについて
３　力強い農業を営む活力について
（１）新品目導入試験事業について
　　ア　過去２年間の主な事業内容とその成果につ
　　　いて
（２）長野県種子条例について
　　ア　条例施行に伴う市内農業への影響と市の取
　　　り組みについて
（３）農業次世代人材投資資金について
　　ア　過去２年間の交付実績と来年度の交付見込
　　　みについて
　　イ　未来への投資として交付対象者へ市単独の
　　　上乗せ補助を検討できないか

１　再生可能エネルギー普及事業について
8 中 條 壽 一 （１）普及目標について

（２）普及のためにどのような施策があるのか
２　県営土地改良事業について
（１）香坂ダムの改修工事計画の進捗状況について
３　佐久大学の新学部の設置について
（１）佐久大学の新学部の概要について
（２）佐久大学の新学部の設置に対する期待について

１　佐久平駅南土地区画整理事業について
9 三 石 義 文 （１）土地区画整理組合と土地利用企業との協議を

　　含めた現在の進捗状況について
（２）生涯活躍のまち構想を含めた土地利用の全体
　　像は
（３）まちなかウォーカブル推進プログラムについて
２　スポーツ推進計画の取り組みについて
（１）スポーツ振興について
（２）施設整備を含めた施設の状況について
（３）スポーツを観光資源とする考えについて
３　空き家対策について
（１）現在の空き家の件数及び推移について
（２）佐久市の空き家の発生の要因について
（３）空き家バンクの状況と課題
（４）特定空き家について
４　令和元年東日本台風について
（１）台風災害の検証を踏まえた今後の災害対策の
　　予定について
（２）避難場所について
　　ア　避難場所における感染症予防について
　　イ　新たな避難場所について
　　ウ　地域との連携について
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１　小中学校の特別支援教育について
10 塩 川 浩 志 （１）対象児童生徒数が急増している理由について

（２）特別支援教育支援員について
　　ア　学校の配置希望と実際の配置数のギャップ
　　　について
　　イ　支援員と担任の連携について
　　ウ　６年雇い止め原則の廃止を受けた今後の支
　　　援員任用についての考え方は
（３）「中１ギャップ」について
　　ア　中学校における特別支援学級担任と教科担
　　　任の連携について
　　イ　中学校の特別支援教育支援員の配置について
（４）「個別の指導計画」について
　　ア　作成の時期・手順
　　イ　作成時の保護者や専門家の関与
　　ウ　点検・見直し
（５）周囲の理解を進めるための取り組みについて
２　小中学校の不登校対策について
（１）教育機会確保法で示された国の方針転換の受
　　け止め方
（２）佐久市教育振興基本計画の数値目標について
３　子どもや保護者がＳＯＳを出しやすい環境づく
　りについて
（１）相談できる機会を増やす取り組みについて
　　ア　夜間や休日の相談体制
　　イ　参観日など学校行事に合わせた相談体制
（２）タブレットを活用したＳＯＳのキャッチにつ
　　いて

１　まちづくり構想について
11 土 屋 啓 子 （１）野沢地区のまちづくり構想の進捗状況について

（２）野沢地区と中込地区の違いについて
（３）まちづくりミーティング、意見募集、有識者
　　会議の実施状況と結果
（４）将来像に向けての取り組み
２　野沢会館改築について
（１）進捗状況
（２）意見募集・住民説明会の実施状況と結果
（３）新設・移転予定団体の状況について
（４）外郭団体事務所部分の進捗状況
（５）避難場所としての位置付け
３　野沢児童館について
（１）県民佐久運動広場への移転について
（２）児童館の役割について

１　未就学児の交通事故防止対策について
12 小 林 歳 春 （１）未就学児童等の交通安全点検について

　　ア　実施対象と内容について
（２）安全性に問題のある経路はあったのか
（３）安全対策はどうするのか
　　ア　キッズ・ゾーンについて
　　イ　キッズ・ガードについて
２　防災士について
（１）防災士の現状について
　　ア　防災士の資格取得者数について
　　イ　防災士資格取得補助の内容について
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（２）防災士と自主防災組織との関わりについて
　　ア　地域の防災訓練との関係について
（３）防災士の役割と今後の拡充について
３　信州あいサポート運動の取り組みについて
（１）信州あいサポート運動の啓発と研修の実施状
　　況について

１　佐久平駅南土地区画整理事業について
13 清 水 秀 三 郎 （１）地元企業テナントについて

（２）市の各地域商店街に対する活性化策について
２　市立図書館の活用について
（１）市立図書館の現況について
　　ア　平成２９、３０年度の図書費、入館者数、
　　　貸出人数、貸出冊数、登録者数の推移について
　　イ　平成２９、３０年度における受入れ冊数と
　　　除籍本のリサイクル等について
（２）読書通帳及びインターネット予約の現況につ
　　いて
（３）臼田図書館の現況と今後について
（４）図書館の職員体制について
　　ア　市立図書館の職員体制と司書資格保有者数
　　　について
（５）図書館の行政・議会支援サービスについて
　　ア　市立図書館の行政・議会支援サービスの現
　　　況について
　　イ　今後の取り組みについて

１　臼田地域のまちづくりについて
14 栁 澤 眞 生 （１）（仮称）佐久臼田インター工業団地の整備に

　　ついて
　　ア　整備の進捗状況と今後のスケジュールにつ
　　　いて
　　イ　市の企業誘致の方針について
　　ウ　市内企業の区画について
　　エ　新工業団地の整備による経済効果について
（２）臼田総合運動公園の改修事業について
　　ア　事業内容と工事スケジュールについて
（３）臼田地区生涯活躍のまち事業について
　　ア　ホシノマチ団地の現状について
　　イ　課題について
２　教員の「１年単位の変形労働時間制」の導入を
　可能とする法改正について
（１）市の受け止めと今後の対応について
　　ア　市教委としてこの改正法をどう考えるか
　　イ　今後どのように対応する考えか
３　加齢性難聴者への補聴器購入費の助成について
（１）先進自治体を参考に助成実施ができないか
　　ア　「世界最高健康都市」として、実施に踏み
　　　切るべきではないか
　　イ　国、県に助成を求める考えはないか

１　令和元年東日本台風災害について
15 関 本 功 （１）被害状況と復旧状況について

　　ア　家屋等について
　　イ　主な市有施設について
　　ウ　道路について
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　　エ　河川について
　　オ　農産物・農業施設等について
　　カ　林道について
（２）被災者支援制度の活用について
　　ア　生活再建の支援制度について
　　イ　就学の支援制度について
　　ウ　税金の支援制度について
　　エ　国保税と一部負担金の支援制度について
　　オ　安全な地域づくり支援制度について
　　カ　中小企業者の支援制度について
　　キ　支援制度の周知は十分であったか
（３）令和元年東日本台風災害における課題について
　　ア　災害時における職員の初動体制について
　　イ　被害状況の関係部課への連絡及び関係機関
　　　への連絡調整について
　　ウ　河川の被害の原因について
　　エ　河川の改良復旧について
　　オ　多自然川づくりについて
　　カ　河川内の資源活用について
　　キ　河川改修の復旧復興に向けた地域説明会の
　　　開催について
　　ク　未調査箇所の対応について
　　ケ　自力災害復旧で年度内完了が困難な状況に
　　　ついて
（４）国土強靭化について
　　ア　国土強靭化の基本的な考えと推進方針につ
　　　いて
　　イ　国土強靭化地域計画の取り組みについて
（５）令和元年東日本台風災害における支援制度が
　　ない災害に対する補助制度について
（６）被災地域への区等活動特別交付金の支給につ
　　いて

３月１０日（火）　１番～　８番
３月１１日（水）　９番～１５番
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